

ABSTRAK

Kondisi warga Indonesia saat ini khususnya di bidang wirausaha sangatlah minim sekali. Berbagai upaya telah dilakukan oleh pemerintah untuk membantu memajukan peranan masyarakat untuk meningkatkan angka atau jumlah para wirausaha di Indonesia, dengan melaksanakan penyuluhan, seminar dan berbagai pelatihan. Akan tetapi, jika pemerintah saja yang melakukannya maka akan sangat mustahil untuk terwujud. Oleh karena itu, sebagai warga Indonesia yang peduli akan kemajuan masyarakat luas, mahasiswa selaku penopang keberhasilan bangsa juga harus melakukan berbagai langkah usaha untuk membantu tujuan pemerintah tersebut yakni menciptakan sebuah hal yang mampu mendorong kemajuan wirausaha di kalangan warga.

Melalui Program Kreativitas Mahasiswa bidang Pengabdian Masyarakat inilah kami mencoba menggalakkan sebuah program yang mampu menghidupkan semangat berwirausaha di kalangan warga yakni dengan mencanangkan usaha budidaya lele. Usaha ini kami rancang dengan sistem terintegrasi dengan adanya peternakan sapi dan budidaya cacing sutra. Pemilihan lokasi kami menunjuk daerah Ciampea Hilir sebagai sentral usaha ini. Lokasi di Ciampea Hilir banyak dijumpai adanya aliran sungai yang cukup deras dan adanya warga yang membudidayakan atau beternak sapi. Oleh karena itu, harapannya dengan mengembangkan budidaya lele di daerah ini, tidak langsung serta merta merusak kebudayaan akan tetapi kami berusaha menyelaraskan usaha yang telah ada sehingga harapannya masyarakat dengan mudah menerima dan melaksanakan program ini. Akhirnya, program ini dikedepannya akan menjadi sebuah program yang berkelanjutan yakni menjadi usaha yang terus kontinu bersama warga untuk membantu peningkatan pendapatan harian atau bulannya dari berwirausaha sendiri.

Kata kunci : lele, ternak sapi, cacing sutra, Ciampea Hilir

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah, pujian yang sampai kepada ridha-Nya. Shalawat serta salam yang tiada batas habisnya semoga senantiasa terlimpah kepada semulia-mulia manusia yang dipilih-Nya (Muhammad SAW), para sahabat, juga para pengikut setianya.

Alhamdulillah, puji-pujian kami panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kemudahan kepada kami dalam menyelesaikan penulisan laporan akhir Program Kreativitas Mahasiswa bidang Pengabdian Masyarakat ini yang berjudul “Pembudidayaan Cacing Sutra dan Lele Secara Terintegrasi dengan Peternakan Sapi Sebagai Upaya Peningkatan Pendapatan Masyarakat di Ciampea, Bogor “. Program ini merupakan program yang bertujuan untuk membantu peningkatan ekonomi masyarakat khususnya masyarakat Ciampea hilir.

Selama ini, sebagian warga masyarakat belum mengetahui akan peran penting wirausaha yang dikembangkan di daerah-daerah. Sebagian besar pula masyarakat masih memandang bahwa bekerja adalah pilihan terbaik untuk memajukan perekonomian masyarakat dikarenakan mereka belum mengenal bagaimana konsep berwirausaha itu sendiri. Oleh karena itu, dalam bidang Pengabdian Masyarakat ini, kami berusaha menanamkan pada pikiran masyarakat mengenai bagaimana pelaksanaan program wirausaha yang sederhana terlebih dahulu agar mereka juga lebih mudah menerima dan melaksanakannya.

Usaha yang kami contohkan kepada masyarakat yakni usaha budidaya lele yang diintegrasikan dengan peternakan sapi dan budidaya cacing sutra. Usaha ini cukup mudah dilakukan karena warga sudah memiliki peternakan sapi yang lebih dahulu. Kami disini sebagai pengembang konsep dimana usaha sederhana tidak harus mengubah usaha yang telah ada sebelumnya. Harapannya, masyarakat mengerti akan konsep budidaya yang kami berikan ketika pelatihan dan mengerti bagaimana cara penjualannya nanti. Sehingga program ini kelak menjadi salah satu program yang mampu membangun desa mereka untuk bisa membantu memperbaiki perekonomian masyarakat individunya.